

Vater. Wehe dem Lande, wehe der Gesellschaft, welche von innerlichen Zänkereyen zerrütet werden! Ihr ganzer Wohlstand ist dahin; und der schwächste äußerliche Feind ist stark genug, sie zu überwältigen. Ein warnendes Beispiel hiervon bietet der Fortgang meiner Geschichte dar, den ihr morgen hören sollt.

Bier und vierzigste Erzählung.

Vater. Pizarro rückte von Tumbes immer weiter gegen Süden vor, bis er die Mündung eines Flusses erreichte, den ihr auf unserer Karte unter dem Namen Piuru angegeben findet.

John. Ach ja, hier (auf die Karte zeigend) wo St. Michael liegt.

Vater. Ganz recht; dieses St. Michael ist der erste Pflanzort, den die Spanier in Peru angelegt haben. Pizarro fand diese Gegend zu einer Niederlassung überaus bequem, und beschloß daher, einen Theil seines kleinen Heers allda zurückzulassen, um sich anzubauen, indeß er selbst mit der noch übrigen Handvoll von Leuten in das Innerste des Landes einzudringen sich unterfangen wollte.

Eben da er diesen Plan entworfen hatte, erhielt er zugleich die erste vollständige Nachricht von den Verwirrungen und Unruhen, welche in diesem Lande herrschten, und er begriff nunmehr, warum man ihn bis dahin so ungehindert habe schalten lassen.